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LaProvence.com : Bonjour et bienvenue pour ce tchat avec jean-Luc Bennahmias 

Jean-Luc Bennahmias (JLB) : Bonjour à tous les internautes. Content d’être avec vous 
aujourd’hui. 

karineB : La Turquie dazns l’Europe, pour ou contre ? 

JLB : A chaque moment institutionnel important de l’Union européenne, la Turquie revient à 
l’ordre du jour. Or, ce pays est loin d’être prêt à rentrer dans l’Union européenne. Il faudrait 
d’abord qu’il reconnaisse le génocide arménien, que les droits démocratiques soient clairs 
pour les hommes et surtout les femmes de ce pays et, enfin, que l’ensemble des peuples 
constituant l’Etat turc soient respectés. Bref, si nous devons avoir une coopération renforcée 
entre la Turquie et l’UE il ne s’agit pas de faire rentrer la Turquie dans l’UE. 

grouchomarx : Si vous êtes (ré)élu, dans quel groupe siègerez-vous ? Avec qui vous 
associerez-vous ? La droite ou la gauche ? Si c’est la droite, ça va vous faire drôle : allié 
avec Guérini et Vauzelle en Provence, lié à Barroso à Bruxelles… 

JLB : Quand je serai réélu, je siégerai dans le groupe démocrate avec mes amis du 
Mouvement démocrate. 
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artman : Bonjour. Est-il normal que l’Europe impose aux Irlandais de revoter ? On a pas 
demandé aux Français et aux Hollandais de changer d’avis : Sarkozy s’en est chargé 
pour eux… 

LaProvence.com : C’est une très bonne question ! Surtout que je ne vois pas comment 
quiconque peut être certain que si les Irlandais revotent ils ne recommencent pas à refuser le 
traité constitutionnel. 

alilai : Quelle était votre position lors du référendum sur la Constitution ? Etait-ce la 
même que celle de François Bayrou ? Comment jugez-vous le processus de Barcelone ? 

JLB : Ma position était exactement la même que celle de François Bayrou, c’est-à-dire pour 
la constitution. Nous pensons que celle-ci malgré ses nombreuses imperfections permettait à 
l’UE d’être mieux structurée, plus démocratique et donnant plus de pouvoir au parlement 
européen. Aujourd’hui, nous avons le traité de Nice, c’est le pire traité que nous avons et qui 
ne permet pas de gérer l’Union européenne au mieux des intérêts de nos concitoyens. 

Doria : Seulement 34% des Européens (dont 47% de Français) compteraient aller voter 
aux élections Européennes. Comment expliquez-vous l’indifférence croissante depuis 
1979 des électeurs pour ce scrutin et quels arguments avancez-vous pour inciter un peu 
plus de citoyens à se rendre aux urnes le 7 juin, sachant que les débats franco-français 
détermineront leur choix ? 

JLB : Il est clair qu’un vrai gouffre s’est creusé dans l’opinion entre l’Union européenne et 
nos concitoyens. A force d’affirmer que dès que quelque chose va mal et ce, quel que soit le 
gouvernement, c’est la faute à Bruxelles, nos concitoyens ont tendance à le croire, surtout 
quand la commission européenne se permet de proposer des mesures stupides avant les 
échéances. Deux exemples : faire du rosé en mélangeant du blanc et du rouge, demander aux 
pêcheurs artisanaux d’investir des sommes astronomiques pour pouvoir faire leur métier. Ce 
n’est pas ainsi que l’on peut convaincre les électeurs d’aller voter. L’Europe doit s’occuper en 
priorité des grandes infrastructures (transports ferroviaire, maritime, fluvial; recherche 
commune; mise en place d’un plan concerté de développement des énergies 
renouvelables;relance d’une politique industrielle;etc) et non pas de questions locales qui 
dépendent des collectivités territoriales. 

fredmd13 : Pour vous l Europe doit en premier Répondre à l’urgence sociale / Répondre 
à l’urgence écologique / Répondre à l’urgence démocratique ? 

JLB : Choix impossible, il est évident que l’Union européenne doit répondre à ces trois 
urgences en même temps, elles sont complémentaires. 

fredmd13 : François holande ce rapproche de François Bayrou. François Bayrou de 
Dominique de Villepin. Qu’en pensez-vous ? 

JLB : La volonté du Mouvement démocrate est d’être une formation centrale dans la vie 
politique française et européenne. Le fait que monsieur Hollande et monsieur de Villepin “se 
rapprochent” du Modem montre que tout cela avance dans le bon sens. 

fredmd13 : Ce baigné dans l’étangs de Berre est ce envisageables pour vous ? 
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JLB : Oui voilà une question qui me fait sourire! C’est possible mais surtout ne remuez pas 
trop les fonds de l’étang, la dose de métaux lourds s’y trouvant pourrait transformer vos pieds 
en nageoires  

Franchise : Monsieur BENNAHMIAS, Député Européen, bonjour, suite à la mise en 
demeure de la Commission Européenne, la France a été contrainte de modifier la loi 
ROYER, RAFFARIN concernant les implantations de grandes surfaces avec : 1) le 
relèvement du seuil de 300 à 1000 m², 2) la suppression des études d’impact économique, 
3) le retrait des chambres consulaires en tant que membres de la Commission 
Départementale d’Aménagement Commercial. 

La Commission Européenne n’a pas imposé à la France le retrait du critère des densités 
commerciales, au contraire, dans son article 15 de la directive européenne 2006-123 du 
12 décembre 2006 concernant le marché intérieur, la C.E. exige d’évaluer des limites 
quantitatives par rapport à la population. Or depuis la mise en place de la Loi de 
Modernisation de l’Economie d’août 2008, nous constatons que de nombreuses 
demandes d’implantations de grandes surfaces ont été autorisées sans que l’article 15 de 
la Directive Européenne soit respecté. 
pour cette raison, nous vous sollicitons afin de connaître si l’Europe n’est pas en réalité 
qu’un leurre, puisque les directives de la Commission Européenne ne sont pas 
retranscrites dans le droit français et de nous répondre : 

1ère question : Quels moyens ont les Députés Européens pour vérifier que les directives 
européennes soient bien retranscrites dans le droit des états membres, ou s’agit-il d’une 
supercherie supplémentaire, puisque certaines lois françaises ne peuvent pas, non plus, 
être appliquées par l’état français ? 

2ème question : Comment harmoniser l’Europe si les états membres continuent leur 
propre indépendance en jurant , soit disant, faire partie de l’Europe ? 

3ème question : sur 60 députés de l’Europe saisis de ce problème, aucun député 
européen n’a répondu, sont-ils encore reliés aux citoyens de base. 

4ème question : comment faire passer le courant avec nos députés européens, sont-ils 
encore joignables ? 
Merci de vos réponses, cordialement Martine DONNETTE, 
http://entoutefranchise.free.fr 

JLB : Je vous remercie pour ces questions de fond qui nécessiteraient une longue réponse. Je 
vous propose d’aller sur le site du mouvement démocrate, sur mon blog personnel, et vous y 
trouverez l’ensemble des réponses à vos questions. De plus, ma permanence est ouverte et 
mes assistants sont tout prêts à vous recevoir pour de plus amples informations. 

cheik-is-back : bonjour, hum, si peu de temps pour vous à Marseille et déja de nombreux 
retournement de veste, j’ai encore à l’image, votre boutique en haut de la rue Curiole 
qui changea nombre de fois d’étiquette… comme vos confrère ou partenaire, vous nous 
donnez l’image de ne vous battre que pour votre propre personne et d’aller là ou souffle 
le vent… ce n’est pas une attitude vraiment citoyenne non ? mais, je n’ose imaginez 
votre réponse, la censure serra plus simple et les réponsent sans fond bien moins 
engageantes… je précise, je ne suis carté à aucun partis politique… c’est une attitude 
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d’homme que je critique chez vous, la caste des puissants… vous devenez à l’heure ou 
l’information et la connaissance se vulgarise, de moins en moins crédibles, sur vos 
paroles et sur vos actes… vous devez sans doute apprécier la chansons de Dutronc : 
l’opportuniste… je suis de tous les parti, je suis de toutes les…. 

JLB : J’ai effectivement, avec pas mal de mes amis, changé une fois et seulement une de 
formation politique après avoir été 35 ans membre de l’écologie politique. Comme vous le 
savez, nous n’avons rien changé sur le fond, nous avons juste voulu participer à la fondation 
d’une nouvelle formation politique dans notre pays, le mouvement démocrate. Il nous paraît 
plus utile aujourd’hui de faire avancer le développement durable, la protection de 
l’environnement et tous les sujets forts portés par les écologistes, dans un parti qui a vocation 
à être libre et autonome vis à vis de l’UMP et du parti socialiste au niveau national. Notre 
engagement au mouvement démocrate doit nous permettre de passer du stade de la 
contestation et de la propagande au stade des réalisations, l’urgence écologique est là!!! 

moco : Monsieur l’élu, Je souhaiterais connaître votre position sur le cumul des 
mandats, serpent de mer qui plombe la démocratie dans notre pays. Hémicycles déserts, 
absentéisme, perte de lien avec le terrain, confusion des responsabilités, tripatouillages 
de partis, trajectoires de carrières… bref, la classe politique est devenue une caste qui 
s’entretient et se reproduit d’elle-même. 

Pour ma part je me refuse à élire quelqu’un qui est déja élu. Qu’en pensez-vous? 

JLB : Il faut effectivement une loi limitant strictement le cumul des mandats, cela demande, 
au niveau national, une revalorisation du statut de l’élu local. Je pense en même temps qu’il 
faut réaménager le statut de l’élu associatif et syndical. S’occuper de faire vivre la cité 
demande du temps, de l’investissement, de l’engagement, si un statut approprié n’est pas 
défini, de moins en moins de gens s’engageront. En ce qui me concerne, je ne me 
représenterai pas l’an prochain aux élections régionales, j’aiderai mes amis du Modem à y être 
élus dans des listes autonomes dans l’ensemble des départements de Paca. 

caribo : Depuis un certain temps déjà, les internautes français ont les yeux rivés sur 
respectivement les lois Dadvsi et Hadopi. Alors que le MoDem, au nom évocateur, se 
considère comme le parti faisant le plus appel aux nouvelles technologies, ne doit-on pas 
considérer comme surprenant (certains diraient même “honteux”) qu’aucune prise de 
position officielle n’ait été prise par le MoDem ou même par M. Bayrou lui-même ? Où 
étaient les oranges quand les rares PS et PC s’opposaient aux à peine plus nombreux 
(heureusement pas lors du dernier vote final) UMP et NC ? Allez-vous continuer 
longtemps cette politique de l’autruche sur un problème culturel majeur ? Surtout à 
proximité des élections européennes, Europe qui rappelons-le, condamne avec 
l’amendement Bono la riposte graduée ! 

JLB : C’est moi qui ai donné la position du Modem sur la loi Hadopi à la demande de 
François Bayrou et du bureau exécutif du Mouvement Démocrate, nous sommes résolument 
contre, allez voir si vous le voulez, cette déclaration filmée sur le site du Modem. 

jacquesL : Et cette Europe sociale c’est pour quand ? 

JLB : Excellente question. Je m’appuie sur ce sujet sur les travaux de la confédération 
européenne syndicale qui malheureusement n’a pas encore assez de poids pour permettre des 
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avancées, des harmonisations par le haut des politiques sociales. Je vous rappelle que les 
politiques sociales dépendent de chaque État-Nation. Il n’empêche que je me bats pour que 
les “bonnes pratiques”, la défense des services publics, ne soient pas mis à mal par des 
directives libérales. Vous pouvez à ce sujet vérifier l’ensemble des votes que j’ai fait sur le 
site du Parlement européen. 

OMtoujours : La défaite de l’OM vous a-t-elle plus chagrinée que celle du PSG ou bien 
c’est l’inverse 

JLB : Évidemment que la défaite de l’OM m’a plus chagriné, d’autant plus qu’il y avait hier 
soir énormément de place pour aller en demi-finale. Au moins 30 tirs au but, il aurait juste 
fallu les cadrer, plus facile à dire qu’à faire. Bonne chance à l’OM pour le championnat de 
France. 

grouchomarx : En dehors de la politique, vous portez de l’intérêt à quoi ? 

JLB : A mes amis, à ma famille, au cinéma, à la musique, quand je rentrerai ce soir d’une 
réunion publique à Avignon, je me rendrai à Bol de funk au Dock des Suds. J’aime aussi, 
comme vous avez pu le voir, le sport de haut niveau. Je suis co-auteur au Parlement européen 
d’un rapport sur l’avenir du football professionnel européen, repris en grande partie par 
Michel Platini, brillant président de l’UEFA. 

caribo : Quel regard avez-vous sur les anciens UDF devenus depuis Nouveau Centre ? 
Pensez-vous vraiment que le Nouveau Centre puisse garder ce nom de “centre” alors 
qu’il est toujours d’accord avec l’UMP ? Le Modem en revanche, qui se disait prêt à 
partager les idées de droite et de gauche, ne m’a semble-t-il jamais trop soutenu la 
moindre mesure prise pas l’UMP… alors le NC parti de droite et le Modem parti de 
gauche finalement ? 

JLB : Nous sommes en démocratie, les membres du Nouveau centre ne sont pas des ennemis, 
ce sont simplement des adversaires politiques, chacun a le droit de choisir la formation dont il 
se sent le plus proche. Le Mouvement Démocrate est un mouvement indépendant qui ne tient 
pas à être vassalisé ni par l’UMP ni par le PS. 

grouchomarx : Vous avez sans doute suivi l’affaire Elise et l’histoire de cet enlèvement ? 
Que proposez-vous comme solution pour ces couples de nationalités différentes qui 
divorcent et qui se bagarre pour la garde de leur enfant, chacun voulant le garder dans 
son pays… 

JLB : Depuis le début de cette affaire et de ce genre d’affaires, je pense immédiatement à 
l’enfant et me demande ce qu’il peut bien ressentir. Il n’y a pas de réponse simple à cette 
question. 

Menryck : M. Bennahmias, Si après les élections présidentielles le MoDem a eu une forte 
popularité, notamment auprès des jeunes, ne pensez-vous pas que celle-ci, tel un effet de 
mode, soit en train de s’estomper ? Combien d’adhérents compte actuellement le 
MoDem ? 
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JLB : Il y a 65 000 adhérents officiellement au niveau national et 2700 dans les Bouches-du-
Rhône, nous verrons aux élections européennes puis régionales que l’attrait de François 
Bayrou et du mouvement démocrate est autre chose qu’un effet de mode. 

Romainrhone : Les incidents qu’il y a eu il y a de cela quelques mois au Tricastin, cela 
vous inspire quelle réflexion ? 

JLB : L’industrie nucléaire doit être surveillée d’extrêmement près, ce qui s’est passé au 
Tricastin l’an dernier montre que la vigilance doit être continuelle et que l’énergie nucléaire 
est loin d’être aussi propre que certains l’affirment. On ne peut laisser aux sociétés privées le 
soin de s’en occuper. La sécurité doit passer au-dessus des profits à court terme. 

LaProvence.com : C’est maintenant la fin de ce tchat, à bientôt pour un nouveau tchat 
spécial élection Européenne. 

JLB : Merci beaucoup pour vos questions, n’hésitez pas, pour continuer cet échange, à aller 
sur mon site du Parlement européen, sur le site du Mouvement Démocrate et sur mon groupe 
Facebook.  

 


